

Bulgarie : crise de confiance politique

Description

Le 16 décembre, quelques jours après la démission du gouvernement Jelyazkov, l'institut Alpha Research a diffusé les résultats de sa dernière enquête sociologique, réalisée entre le 5 et le 12 décembre 2025 auprès de 1 000 citoyens adultes résidant dans différents districts de Bulgarie.

Les résultats expriment la lassitude de l'électeur moyen face à la gouvernance actuelle du pays : 40,3 % des personnes interrogées souhaiteraient que le pays soit gouverné par une nouvelle force politique ; 59 % soutiennent totalement le mouvement de contestation ayant abouti à la démission du gouvernement Jelyazkov et 25 % l'approuvent au moins partiellement. Parmi les dirigeants politiques actuels, Boyko Borissov, pourtant contesté dans la rue au cours des dernières semaines, apparaît paradoxalement comme le politicien inspirant le plus confiance (21,6 %). Ceci s'explique par la base électorale solide du GERB, même si 58,8 % des sondés se méfient cependant de lui. Il est suivi sur le podium des hommes politiques « de confiance » par Assen Vassilev (*Nous continuons le changement*), Ivaylo Mirchev et Bozhidar Bozanov (*Oui Bulgarie !*), qui sont soutenus respectivement à hauteur de 14,6 %, 14,4 % et 12,9 %. Mais la méfiance à leur égard est également très élevée au sein du panel de personnes interrogées. Sans surprise, Delyan Peevski est la personnalité la moins populaire : à peine 5,6 % du panel le soutiennent et 80,3 % désapprouvent son action.

Enfin, la défiance de l'opinion publique envers les institutions bulgares s'affiche clairement dans le niveau de confiance accordé au Parlement (5 %), au gouvernement (17 %) ou encore à la justice (14 %), ce qui peut sembler préoccupant pour le pays à la veille du passage à l'euro.

Sources : *Dnevnik*, bTV, Mediapool, 24 chasa.

date créée

03/01/2026

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre